

Ce sera une réponse courte, mais péremptoire à ceux qui ne croignent pas, au moyen de mensonges et de calomnies, de créer des préjugés, et même de soulever des haines mal dissimulées contre des institutions auxquelles nous devons tant dans l'ordre temporel aussi bien que dans l'ord spirituel.

Nous commencerons notre travail en publiant un rapport parfaitement exact sur les œuvres annuelles des Révérendes Sœurs de Charité de la Providence dans la paroisse Saint-Jacques.

Les Sœurs de Charité de la Providence ont trois (3) établissements dans la paroisse Saint-Jacques :

1o *L'Orphelinat St-Alexis, rue St-Denis.* — Cette maison compte 150 orphelins élevés dans l'Institution. De plus, 250 élèves fréquentent les classes tenues gratuitement en faveur des enfants pauvres.

2o *L'Hospice St-Joseph, rue Mignonne.* — 36 vieillards y sont logés et nourris. Les Sœurs n'ont d'autres ressources que la quête à domicile. Chaque jour, elles se présentent dans les maisons des riches pour mendier les restes des tables : pain, viande, etc., et c'est à l'aide de ces quêtes quotidiennes qu'elles soutiennent leurs pauvres. Elles ont aussi donné, dans le cours de l'année 1889, 1550 repas aux pauvres du dehors.

3o *Asile de la Providence, rue Ste-Catherine.* — Il y a actuellement dans cet Asile 120 vieilles infirmes nourries et entretenues gratuitement. Les Sœurs de cet établissement sont aussi chargées de la visite des pauvres et des malades de la paroisse Saint-Jacques, jusqu'à la rue St-Laurent inclusivement, et d'une partie de la paroisse du Sacré-Cœur.

La statistique des œuvres faites dans ces différents quartiers, pour l'année 1889, donne les chiffres suivants :

Visites aux pauvres	- - - - -	28,274
Visites aux malades	- - - - -	17,243
Visites dans l'intérêt des pauvres, pour quêtes, bazar, etc.	- - - - -	13,700
Veillées auprès des malades	- - - - -	960
Morts ensevelis	- - - - -	220
Nombre de malades	- - - - -	1,236
Visites à l'Hôpital Anglais	- - - - -	122
Repas donnés aux pauvres du dehors	- - - - -	11,324